

Pressemitteilung

Zwei neue Zukunft.Räume stärken Innovationskraft im Kinzigtal und der Ortenau - „flow 1986“ im Technologiepark Offenburg und „Coworking am Marktplatz“ in Haslach offiziell eröffnet

Offenburg / Haslach, Dezember 2025.

Mit der offiziellen Eröffnung des **Zukunft.Raums Haslach** und dem neuen Standort „**flow 1986**“ im **Technologiepark Offenburg** setzt das Projekt **Zukunft.Raum.Schwarzwald** zwei weitere wichtige Meilensteine beim Ausbau moderner Arbeitsorte in Südbaden. Beide Räume stehen für das, was das RegioWIN-2030-Projekt fördern möchte: **Innovation, Flexibilität und Vernetzung im ländlichen Raum.**

flow 1986 – Neuer Zukunft.Raum im Technologiepark Offenburg

Der neue Zukunft.Raum „**flow 1986**“ ist aus dem bisherigen Coworking-Angebot im Technologiepark Offenburg hervorgegangen und wurde im Oktober 2025 im Rahmen der Einweihung des neuen Standortes eröffnet. Dank der Ausstattung- und Infrastrukturförderung durch Zukunft.Raum.Schwarzwald, mit 50 % Kostenübernahme, wurde ein Teil des Coworking-Bereichs umfassend modernisiert: flexible Arbeitsbereiche, kreative Meetingzonen, neue Möbel und eine verbesserte technische Infrastruktur.

Florian Appel, Betreiber des Technologieparks Offenburg, sagt: „Mit dem Umzug des Zukunft.Raums „**flow 1986**“ haben wir einen Ort geschaffen, der Innovation fördert und Netzwerke stärkt. Hier entsteht ein Raum für alle, die kreativ und gemeinsam Zukunft gestalten wollen.“ „Die bisherige Erfahrungen des alten Technologieparks kommen dem Team nun zu Gute und mit dem „**flow 1986**“ hat Offenburg eine zentral gelegene Coworkingfläche.“, ergänzt

Michael Löffler, Geschäftsführer von Zukunft.Raum.Schwarzwald (IHK Südlicher Oberrhein): „Das Gebäude bietet auf mehr als 5.000 m² über 30 Unternehmen ein Umfeld für Forschung, Austausch und Innovation, davon über 20 Coworking-Arbeitstische.“

Haslach im Kinzigtal – vom Pop-up zum dauerhaften Zukunft.Raum

Nach der erfolgreichen Pop-up-Testphase im Frühjahr 2024 wurde der Zukunft.Raum „**Coworking am Marktplatz**“ im September 2025 feierlich eröffnet.

Bei der Eröffnung begrüßten **Bürgermeister Armin Hansmann** und **Michael Löffler** zahlreiche Gäste. Der Raum bietet flexible Arbeitsplätze für Selbstständige, Angestellte und Unternehmen und soll insbesondere im ländlichen Raum eine präsente Alternative zum Homeoffice bieten. Community Manager **Niklas Lehmann (IHK Südlicher Oberrhein)** fasst zusammen: „Die Testphase hat gezeigt, wie groß das Interesse an Coworking hier ist. Mit dem Zukunft.Raum Haslach schaffen wir einen Ort, der Arbeiten, Vernetzen und neue Perspektiven in der Innenstadt verbindet.“

Ein starkes Netzwerk für die Region

Mit den Zukunft.Räumen **FLOW 1986** und **Haslach** sind nun weitere Standorte des Projekts aktiv. Insgesamt entstehen 20 Zukunft.Räume im gesamten Projektgebiet von Lörrach über Freiburg bis in die Ortenau. Die letzten vier werden in 2026 eröffnet bzw. ausgezeichnet.

Projektleiterin Dorothee Schütte erklärt: „Jeder Zukunft.Raum ist ein Baustein für eine zukunftsstarke Region. Sie schaffen Nähe, Vernetzung und Innovationskraft, genau dort, wo sie gebraucht werden.“

Bildnachweise

Bild 1 – FLOW 1986 Innenbereich



Bildunterschrift: Zukunft.Raum „FLOW 1986“ im Technologiepark Offenburg: Moderne Arbeitsbereiche mit flexiblen Zonen für Coworking und kreative Meetings.

Copyright: Zukunft.Raum.Schwarzwald

Bild 2 – Übergabe Auszeichnung FLOW 1986 (Technologiepark Offenburg)



Bildunterschrift: Michael Löffler (re.) übergibt die Auszeichnung Zukunft.Raum an Florian Appel (li.), Betreiber des Technologieparks Offenburg.

Copyright: Zukunft.Raum.Schwarzwald

Bild 3 – Zukunft.Raum Haslach: Innenansicht



Bildunterschrift: Zukunft.Raum „Coworking am Marktplatz“ in Haslach: Flexible Arbeitsplätze für konzentriertes Arbeiten und Austausch im Zentrum des Kinzigtals.

Copyright: Zukunft.Raum.Schwarzwald

Bild 4 – Eröffnung Haslach mit Gästen



Bildunterschrift: Bürgermeister Armin Hansmann und Michael Löffler eröffnen den Zukunft.Raum Haslach gemeinsam mit Gästen und Partnern aus der Region.

Copyright: Zukunft.Raum.Schwarzwald / IHK Südlicher Oberrhein

Über das Projekt Zukunft.Raum.Schwarzwald

Zukunft.Raum.Schwarzwald ist ein prämiertes Leuchtturmprojekt des Wettbewerbs “Regionale Wettbewerbsfähigkeit durch Innovation und Nachhaltigkeit – RegioWIN 2030” und wird gefördert/kofinanziert von der Europäischen Union (Europäischer Fonds für regionale Entwicklung) und dem Land Baden-Württemberg. Das Projekt hat das zentrale Ziel, durch Förderung eines strukturierten, bedarfsbezogenen Wissens- und Technologietransfers die Innovationsleistung der kleinen und mittleren Unternehmen (KMU) zu erhöhen.

Im Rahmen des Projekts werden Beratungen in unterschiedlichen Formaten angeboten, die jeweils mit bis zu 54,5 % des Netto-Formatpreises gefördert werden. Die Community Manager der jeweiligen Projekt-Landkreise vermitteln diese Förderungen und unterstützen bei weiteren Herausforderungen.



Zukunft.Raum.Schwarzwald ist ein gemeinsames Projekt von IHK Südlicher Oberrhein, Wirtschaftsförderung Region Freiburg e. V., Wirtschaftsregion Südwest GmbH, Hochschule Offenburg, Freiburg Wirtschaft Touristik und Messe GmbH & Co. KG, Landkreis Breisgau-Hochschwarzwald, DHBW Lörrach, Projektpartner Oberrhein - Gesellschaft für Projektentwicklung GmbH und Wirtschaftsförderungsgesellschaft des Landkreises Emmendingen mbH.

Mehr Informationen unter: www.zukunft-raum-schwarzwald.de

Ihre Ansprechpartner*innen:

Niklas Lehmann | Community Managerin Landkreis Ortenaukreis

Alexandra Schütz | Marketing & Kommunikation

Dorothee Schütte | Projektleitung

Z.R.S. GbR | Marie-Curie-Str. 8 | 79539 Lörrach

+49 (0) 7621 937 39 00 | info@zukunft-raum-schwarzwald.de

Gefördert durch:



Kofinanziert von der
Europäischen Union



Baden-Württemberg